

Su Santidad Benedicto XV que desea que prevalezca la armonía cristiana entre los pueblos, hace propuestas de paz a las naciones beligerantes

Se obliga al Zar y a su familia a cambiar de residencia. - Estados Unidos prepara su primer contingente de tropa para enviar a Francia

LONDRES, 14.—La Agencia Reuter tiene informe oficial de que la China declaró la guerra Alemania y Austria a las 10 a. m. de hoy.

ROMA, 14.—Se informa que las propuestas de paz hechas por el Papa se entregaron a todos los beligerantes. Insinúan la restauración de Bélgica, Serbia y Rumania y la pacífica solución de los problemas de Alsacia Lorena, El Trentino, Trieste y Polonia.

WASHINGTON, 14.—Con referencia a la propuesta de paz hecha por el Papa, el corresponsal de la prensa asociada dice, según parece la insinuación ha caído sobre oídos completamente sordos. Tan luego se puso ella, se expresó la opinión pronta y libremente, que aunque los motivos de su Santidad son los más altos, la propuesta lleva todas las señas de haberse emanado de Alemania por medio de Austria, cuyas relaciones con el Vaticano siempre han sido muy poderosas. En Londres la opinión es sencillamente, que es imposible el restablecimiento del statu quo ante bellum dejando todas las cuestiones relativas al nuevo ajuste de las fronteras a negociaciones subsecuentes indefinidas. La propuesta se entregó a los Embajadores de las potencias beligerantes en Roma, pero a pesar de los esfuerzos para facilitar la transmisión a los Estados Unidos, podrá transcurrir uno o dos días antes que se reciba el texto completo, sin embargo la Secretaría de Estado ya tiene un trazo bastante exacto el cual ha recibido la más concienzuda atención. El Papa describe las condiciones que reinan en Europa. Dice que está encaminada a la destrucción, a no ser que los beligerantes

escuchan el consejo desinteresado de sus amigos dejando la guerra suicida. Tales condiciones dice, le justifican ampliamente para aprovecharse de la oportunidad presente de insinuarlo, que espera sea cimiento sobre el cual se podrán iniciar las negociaciones. La propuesta sugiere únicamente a grandes rasgos, una base para las negociaciones manifestando que comprende que los pormenores en toda su complejidad han de arreglarse con paciencia y en el espíritu de conciliación por los beligerantes mismos.

WASHINGTON, 14.—Se ha arreglado con el Gobierno de Canadá para enviar trabajadores a dicho país para escoger los más. (2) Doscientos mil hombres están listos para la primera movilización el 5 de setiembre. Si estuvieran listos los campamentos podrían marchar mañana. Se han completado los arreglos para enviar a Francia la 42 división compuesta de tropas procedentes de 25 estados. Estará al mando del Gral. de Brigada Mann.

PUERTO DEL PACIFICO, 14.—Llegó la misión japonesa. Se está festejando.

MEXICO, 14.—Por cuestiones políticas se desafiaron el Cap'tán Díaz y el Diputado García Vigil. Díaz murió de viaje y Vigil está moribundo. Se ha devuelto a la familia de Madero toda su propiedad.

LONDRES, 14.—Informe inglés. Los nuestros irrumpieron contra las líneas enemigas al N O, de Guzoan court y en dos puntos por el este de Vermelles matando a muchos y mandando unos pocos prisioneros. Repelimos una irrupción por el N. de Rouex. Durante la noche la artillería

enemiga fué muy activa por el E, y N O, de Iprés y la vecindad de Tombardege.

WASHINGTON, 14.—Anuncia Crowder que el 30 por ciento de la leva se llamará el 5 de setiembre, otro 30 por ciento el 15 de setiembre, el tercero el 30 de setiembre y el resto tan luego sea posible. Baker proyectó la organización de una división de negros, si acaso se escogieran los suficientes de los 169 886 registrados. Se estudia como colocarlos en acantonamientos especiales, porque los últimos choques sangrientos de las razas, ha hecho que las autoridades militares busquen como eliminar la fricción. Aquellos señores quienes por escrúpulos religiosos rehúsan a pelear se despacharon a los campamentos a trabajar; el senador King ha presentado al Senado un proyecto de ley prohibiendo se publiquen noticias de la guerra o comentarios internacionales domésticos en los diarios alemanes u otros periódicos extranjeros, a no ser que en columna paralela se publique la fiel traducción. Otro proyecto de ley estipula la deportación o internación de ciudadanos naturalizados durante los últimos 20 años cumplibles de hablar o publicar cosas desleales a los EE. UU., calculados para incitar la sedición e insurrección. El Fiscal Federal se encargará de encausar los que ofenden, a la vez cancelar sus documentos de ciudadanía. Dentro de pocos días se anunciarán los nombres de las personas que integrarán la Junta que vigilará la repartición del trigo y la fábrica y venta de la harina.

BERLIN, 14.—Niega el Norddeutsche Allegmeinge la existencia del telegrama que alega Gerard, e

Kaiser envió a Wilson en agosto de 1914 en que expuso la neutralidad de Bélgica por motivos estratégicos. La Gaceta de Colonia dice que no hay motivo de dudar de la autenticidad del telegrama del Kaiser así como lo publica Gerard, mas no vemos como el contenido prueba de nuevo la culpabilidad de Alemania, pues constituye únicamente otra prueba de la política astuta y ambiciosa de Inglaterra en los días anteriores a la guerra. Vemos en las revelaciones de Gerard otro paso dado en el sentido de optar la conferencia de Estocolmo a favor de la entente mediante la presentación de la cuestión de la responsabilidad por la guerra y luego importunando a los socialistas a tomar una actitud definitiva respecto a las partes acusadas. Dice el Neuestenach Richter que no importa si el telegrama es o no auténtico, prueba el amor del Kaiser por la paz.

PANAMA, 14.—Hoy se retiró del mando de las fuerzas americanas en el Istmo, el Gral. Fiumer. Le reemplazará el Gral. Cronksite. Dice el Gral. Fiumer que en 40 años de servicio no ha visto mejor grado de competencia de la que han demostrado tanto la oficialidad como la tropa de línea.

WASHINGTON, 15.—Los refugiados griegos en Alvalien, el Asia Menor, protestaron a Lansing que los turcos alemanes sacaron de la población a 30000 de los habitantes, maltrataron a las muchachas y mujeres, saquearon las casas y mataron a muchos. M'cadoo y Kihia convinieron a pedir al Congreso autorización por un empréstito de tres billones. También la necesidad de levantar dos billones por medio de impuestos para gastos de guerra.

PARIS, 15.—Informe oficial francés. Durante el día cañoneo, a veces muy violento en Flandes y por ambas riberas del Mosa. Repelimos con facilidad sorpresas lanzadas contra nuestros pequeños postes por el este Cerny y el Bois Caurreris, en que tomamos algunos prisioneros.

LONDRES, 15.—Avlsa el Agente de Lloyd's en Sydney que el vapor británico Cumberland averiado por una explosión el 8 de julio, se hundió cuando le remolcaban al puerto de Aden. Informa el tribunal de Comercio que durante el mes de julio el valor de las mercancías importadas ascendían a 65091023 y de las exportadas a 249168175. En la Cámara de los Comunes se anunció que desde el principio de la guerra hasta el día 30 de julio pasado, el número de vidas perdidas en barcos mercantes británicos ascienden a 9748, de las cuales 3828 eran de pasajeros. Todas causadas por submarinos. Avisan de Amsterdam por vía de la Exchange Telegraph que fué llevado a Zeebrugge al remolque por dos destroyers, un submarino del más último tipo, había sido espoleado en el Mar del Norte y seriamente averiado, habiendo perdido tres tripulantes.

Dice el Daily Express que en los círculos rusos en Ginebra, se ha sabido de Petrogrado que Kerensky dijo en conversación con amigos, no tengo mucho tiempo que vivir, debido a causas hereditarias y la enfermedad por cuyo motivo tengo que apresurar la obra de librar a Rusia, haciendo el mayor bien posible antes de retirarme.

La paz ahora nos haría vasallos del Kaiser, lo que sería peor que ser vasallos del Czar.

LONDRES, 15.—De fuente fidedigna se supo esta noche que la Entente no contestará a las insinuaciones del Vaticano, pues se considera que no requiere una respuesta directa. Se

considera que las condiciones son demasiado favorables a Alemania.

PARIS, 15.—Paileve recibió la misión por el auxilio prestado por el Canadá. Dijo que los intereses comunes y la presencia de la misión en Francia estrechaban los lazos que unían los dos países; el General Brosken Jefe de la misión le rindió las gracias; dijo que el Canadá se siente feliz en participar en la lucha contra las naciones de prensa; afirmó que continuará los esfuerzos hasta que el éxito sea completo.

ROMA, 15.—La Tribuna expresa la opinión de que la propuesta se hizo independientemente y que la Entente no se siente obligada a aceptarla, aunque por deferencia al que lo hizo, la recibirá. La Idea Nazionale no lo comenta.

COPENHAGUE, 15.—El 1º de setiembre la Administración de Justicia en Polonia se entregará a las autoridades polacas. El Consejo no pudo aceptar el plan de instrucción propuesto por las autoridades alemanas; de consiguiente rehusa hacerse cargo de la administración de las escuelas.

HELSINGFORD, 15.—Individuos desconocidos dispararon contra la tropa rusa. Resultó un tiroteo en que murieron varios finlandeses.

PETROGRADO, 15.—Despacho de Petrogrado dice que el Landtag, desconociendo la orden de disolución del Gobierno, reanuda en esta semana sus sesiones. Sin embargo, la mayoría socialista se prepara para cualquier contingencia.

LONDRES, 15.—Informe oficial británico. Hoy, a las once y cuarto de la mañana, los canadienses asaltaron las posiciones al Sur de Loos, en un frente de dos millas. Las formidables defensas del Cerro 50, que resistieron nuestros ataques en la batalla de Loos en septiembre de 1915 y desde cuya época han sido muy mejoradas y fortalecidas mediante todo el método e invento conocido por la ciencia militar, fué tomado por asalto.

Después de asaltar la primera línea del sistema de trincheras por todo el frente, el ataque avanzó hasta las defensas occidentales de Citeragustine, penetrando a la posición en una milla de profundidad. Están en posesión de una serie de trincheras y puntos de apoyo con muy bien elaboradas defensas que formaban las defensas del Cerro 70 y las aldeas de Citeselsabeth, Cetesemilie y Ceteslaurent, lo mismo que el bosque de Base y la parte Oeste de Bois Hugo. Todos los objetivos se capturaron. Nuestras bajas fueron livianas.

Durante el día, cinco contra ataques que se lanzaron se repelieron bien por la infantería o bien por la artillería. Los contraataques se efectuaron por la guardia prusiana. Fueron grandes las bajas alemanas en los ataques y contraataques. No se ha averiguado aún el número de prisioneros, pero ya llegaron a la estación recaudadora 282 prisioneros, incluyendo 15 oficiales.

AMSTERDAM, 15.—Se celebró una entrevista con los miembros de Comisión holandesa que se dirige a los Estados Unidos. Dicen que si fracasasen sus esfuerzos de persuadir al Gobierno americano de continuar suministrando el trigo, implicará la miseria y la ruina económica para Holanda.

PARIS, 15.—Dicen los prisioneros alemanes que durante los meses de abril y mayo, las tropas saquearon San Quintín, despachando a Alemania grandes cantidades de bultos.

VIDA PARLAMENTARIA

Congreso Pleno

Se discute en primer debate el proyecto de impuesto de C 0,05 sobre cada litro de licor que se expendan.

Se abrió la sesión a las 3 p. m.

Fuó leída y firmada el acta de la sesión anterior.

Se dió lectura al proyecto de ley para crear un impuesto C 0,05 por cada litro de licor y alcohol que expenda la Fábrica Nacional de Licores, y que se destinará para la construcción y mantenimiento de los edificios correccionarios de menores de edad.

El Senador Baudrit.—Creo que todos estamos deseosos en que esto se lleve a cabo lo más pronto posible, por lo tanto, hago moción para que se le dispensen los trámites y se le dé primer debate al proyecto.

Se aprobó la moción.

Fernández Guell.—Aunque parece extraño, me opongo a la idea que se emplea para arbitrar fondos para lo que indica tal proyecto; pues se apoya en un punto de inmoralidad. Yo tiendo a que se suprima la Fábrica Nacional de Licores.

Senador Smith.—Da explicaciones respecto lo dicho por el diputado Fernández G., declarando que ellos han encontrado justa tal idea, pues ellos mismos aumentan el costo del aguardiente para el sostenimiento de las casas de corrección. El día que se extinga la Fábrica Nacional de Licores —agrega— traerá graves perjuicios al Gobierno.

Fernández Guell.—No me opongo en un principio a ese proyecto tan

simpático. Doy mi voto siempre que se agregue que dicho impuesto sea proporcional. Declara que la renta más fuerte que tiene el Gobierno es la de licores. Cree que se obtendría mejor resultado dando libertad para la fabricación de licores, creándole un pequeño impuesto.

Senador Calderón.—El monopolio que ejerce el Gobierno sobre la venta de licor, es sumamente moralizador. El licor de la Fábrica es más puro que el fabricado por particulares o sea el contrabando, que del genera más al consumidor.

Leiva.—Se muestra de acuerdo con lo expuesto por el senador Smith.

Se aprobó el proyecto en primer debate.

Cámara de Diputados

Se abrió la sesión a las 4 y 10 de la tarde.

Fuó leída y firmada el acta de la sesión anterior.

Marciano Acosta.—Presenta un proyecto de ley para que se suspendan los efectos de la ley en que se aumentan los sueldos a los funcionarios del Poder Judicial, alegando para ello que el actual presupuesto tiene un déficit de C 55,000. Los sueldos de los funcionarios se comenzarán a pagar el día que sea firmada la paz europea.

Fonseca.—Hago moción para que a dicho proyecto se le dispensen los trámites.

Leiva.—El contra-proyecto del señor Acosta no tiene cabida en la Cámara por razones de reglamento.

Acosta.—El reglamento no nos prohíbe lo que hemos hecho.

Fuó aprobada la moción del diputado Fonseca y se le dió primer debate al proyecto.

Fernández Guell.—Estoy de acuerdo con ese proyecto, pero no en lo que dice: «cuando se firme la paz europea», pues ya para todo se aclama esa frase. Todo lo atribuimos a la guerra europea. Cuando eso sea, ya muchos de los empleados judiciales estarán bajo tierra. Ese proyecto es extemporáneo. Pido a los proponentes que lo retiren.

Gil Mayorga.—Confieso que las palabras del señor Fernández Guell me han convencido. Estoy de acuerdo en que se supriman esas palabras y hago moción para que se diga: «se pagarán los sueldos cuando el Erario lo permita».

Fernández Guell.—Acojo la moción del señor Gil.

Astúa Aguilar.—El proyecto para fijar sueldos es ley de la República y no podemos hacer nada violando la Constitución. Propongo a la consideración de la Cámara este punto constitucional.

Fernández Guell.—Acoji la moción del diputado Gil porque creí que había habido veto, pero viendo que el Ejecutivo puso ya el «ejecútese» no hay nada más que hacer. El sabrá de donde sacará el dinero para los sueldos de los señores Magistrados y todos los representantes y empleados del Poder Judicial.

Quedó en uso de la palabra el diputado Acosta.

Los triunfos religioso--sociales del Rev. Padre José Manuel Quirós en Panamá

Leemos en nuestros cánjes de Panamá, el grandioso resultado de las brillantes conferencias pronunciadas en la Catedral de aquella capital por nuestro compatriota el P. don José M. Quirós, S. J., en presencia de un auditorio que siempre pasó de 2.000 personas, entre ellas los más ilustres políticos y pensadores de todas las ideas filosóficas y religiosas, individuos de todas las categorías sociales, que como un rendido homenaje al talento, a la ciencia y a la virtud, asistieron durante dos semanas consecutivas, a las lucidas y fecundas pláticas de este abnegado apóstol y valiente soldado del Evangelio santo de Jesús.

Esta misma prensa, en la que domina el espíritu llamado liberal y la intransigencia sectaria, haciendo un honrado paréntesis, que en verdad la enaltece, cuenta de modo justo y sincero el gran triunfo moral del ilustre sacerdote costarricense, que ha provocado con el acento jocundo y altivo de su verbo, una verdadera evolución en el espíritu religioso de la vecina república, en donde este espíritu salvador de las sociedades, se hallaba un tanto decaído; debido a los infames húkases del "célebre" Ministro de Instrucción Pública, que como el nuestro se aferró en descristianizar a la juventud, valiéndose, como el de acá, de la posición oficial a que lo llevó el acaso y la precipitación; pero allá como aquí, la luz de verdad eterna, no menguara nunca sus resplandores, y los triunfos de esta inmortal doctrina no los podrán regular las mezquinas y raquíticas actividades del hombre; estos memorables triunfos los guía y los impulsa el propio sabio Espíritu divino; que a raíz de una orden en que se prohíbe que las escuelas como fue costumbre de más de 20 años, vinieron a consagrarse en su día al Sagrado Corazón de Jesús, hace que al domingo siguiente, lleguen al templo 3.000 niños de la capital, llenos de fe cristiana a recibir de manos del Pastor a Jesús bueno y admirable por único Señor de sus tiernos corazones.

Así fué allá. La arbitraria disposición de aquel Ministro, sobre el sentimiento religioso del Magisterio, contra lo que se levantó airada toda la sociedad panameña, es en esta ocasión la que sufre vergonzosa derrota, ante el grandioso triunfo apostólico del Padre Quirós, que ha renovado los espíritus

y los corazones, las voluntades y las inteligencias en el Señor "que es fuente y esencia de verdad eterna", y así brilla con nuevos vigores el valor de las convicciones y el carácter de los hombres de bien, en toda su plenitud.

La victoria más acabada coronó la ímproba labor de este esclarecido levita, y la alegría de los corazones se manifiesta de mil maneras, y el espíritu público, tan severo en sus veredictos, como que es el gran juez de las sociedades, quiso expresar al digno sacerdote la gratitud y el regocijo, por tan gallardas y sabias conferencias que de manera tan viva alentaron la fe de sus almas, y como una prueba de su afecto, al terminar la última, que fué la más bella, la más tierna y sugestiva, como que sirvió de tema al ilustre predicador, el amor de las madres, inspirado sermón en que brillaron con toda su diafanidad exquisita, el alma y el pensamiento elevados del Rev. Padre. Y así al extinguirse en las bóvedas del templo el último eco de aquel verbo de piedad y de lucha, la enorme concurrencia aclamó al virtuoso sacerdote y lo llevó en triunfo de la Catedral a su residencia, en donde el señor don José María Núñez, uno de los avanzados de la juventud panameña, pronunció un brillante discurso que mereció nutridos aplausos de la compacta muchedumbre; luego el Padre, vivamente emocionado por tales demostraciones, habló, y sus palabras tuvieron en esta ocasión la imponencia y majestad de las sentencias, cuando en medio de la más formidable salva de aplausos, dijo al terminar:

"Señores: de los esforzados es la victoria; no desmayéis un punto, la lucha es intensa, el plan de batalla está a la vista y el enemigo es formidable, pero no invencible. Desde allá arriba os alienta y os bendice nuestro sumo Capitán Jesús, y acá abajo os señala el derrotero la enseña salvadora—toda luz y toda amor—que ondea en las manos de nuestro dignísimo Prelado diocesano. (la cruz.)

Señores: he terminado; a Dios sea la gloria y a todos los presentes un millón de gracias."

Así son los triunfos de la Iglesia, sencillos, pero profundamente fecundos en frutos de moral, de virtud y fe.

Mil felicitaciones al gran sacerdote costarricense por sus éxitos apostólicos.

La especulación se desarrolla grandemente

En la edición anterior dimos cuenta de un hecho de especulación, que fué corregido por la policía, en la ciudad de Santo Domingo. Pero no es solo en aquella ciudad donde existen especuladores; los hay en todas partes, y más aún, en nuestra capital. Hoy día el gremio de esos negociantes ha crecido grandemente, clavando su garra, por decirlo así, en el pueblo que se ve obligado a soportar la codicia del comerciante especulador.

Sobre el particular, hemos tenido informes de que la policía de provincias persigue a todos ellos para obligarles a que entren por el camino de la consideración o de lo contrario se tomarán otras medidas, como las que ya se han visto practicadas en algunos de ellos.

Ahora, decimos nosotros, ya que en nuestra capital hay mayor número de especuladores y de gentes pobres que son sus víctimas, ¿por qué nuestra policía no hace lo mismo? Es bien cierto que los comestibles están caros, pero también es más cierto que los especuladores tornan más angustiosa esta carestía.

Es justo que todos ganen; pero que no se aprovechen de las actuales cir-

cunstancias para que la situación la hagan mucho más inaguantable con su innoble comercio de especulación.

El mal podría remediarse, como se ha dicho en otras ocasiones, facilitándose al productor las comodidades para que venda sus productos directamente al público; o en último caso, procediendo rigurosamente contra los especuladores.

En Tarrazú desaparece un anciano demente

Según noticias que han llegado de Tarrazú, parece que el anciano Raimundo Marín ha desaparecido de su casa, sin que hasta la fecha se haya averiguado su paradero.

Marín sufría de enagenación mental, y en varias ocasiones intentó marcharse declarando que no volvería jamás; pero sus familiares impedían que lo hiciera.

El sábado pasado, logró fugarse sin que le vieran, y tomó el camino hacia la montaña para no volver más.

Algunos vecinos declaran que le vieron por las inmediaciones de un cerco. Se cree que haya muerto, pues no hay indicios de que transite por ningún lugar.

Corre la sangre entre hermanos

Se ha registrado un hecho que de solo pensarlo causa pavor y demuestra la barbarie de sus protagonistas.

El hecho es este: Dos hermanos, conocidos por el apellido Soto, discutían en su misma casa asuntos que ignoramos. De las palabras pasaron a los hechos. Uno de ellos, con el ánimo enardecido, se arma de un puñal con el que acomete a su hermano, causándole una herida profunda en el brazo izquierdo.

Este, para defenderse del ataque, coge un palo, entablándose una lucha encarnizada, digna solamente de salvajes.

Pronto acudió el padre de ellos, quien pudo separarlos.

Uno recibió fuertes golpes en la cabeza, y el otro resultó herido en diferentes partes del cuerpo, habiendo necesidad de conducirlo al hospital para prestarle los auxilios médicos.

Se nos informa, que también el padre recibió dos golpes al tratar de separarlos.

Como se ve, en nuestros días los vínculos de familia ya no son obstáculos para que en el seno de los hogares se desarrollen hechos sangrientos que pregonan la notable degeneración moral que caracteriza a nuestra época.

El turno del domingo en el Zapote

El domingo verificóse en el vecino distrito del Zapote el turno que se había anunciado a favor del templo, con el fin de cancelar la deuda que hay pendiente por razón del trabajo del pavimento.

Reinó en él mucha animación, produciendo \$ 150.00, cantidad muy aceptable en estos tiempos de crisis y penuria. Un núcleo de músicos pertenecientes a la banda militar de esta capital amenizó el acto. El vecindario está muy satisfecho del resultado, según nos comunica nuestro correspondiente en esa localidad.

CRESPINA ORIENTAL

Es muy superior al TRICOFERO

Epitalámica

con motivo del casamiento de la bella y virtuosa señorita Hilda Fabian N. con el caballero don Federico Sauter, en 25 de agosto de 1917.

Al descorrerse el velo de la aurora cuando la luz del sol, ténue, colora de sonrosados tintes los celajes, y la divina Flora se libra de los sùtiles ropajes para vestir con ellos a las flores...

De un ruiseñor la tierna melodía, despertó los amores de una linda violeta, que crecía en el rico vergel de la enramada, y su corola apenas entreabría por los besos del aura acariciada...

El ruiseñor, al puro amor rendido, brindó su dulce nido a la modesta flor bella y galana, que aceptó su compañía, ruborosa...

Y ante el más bello sol de la mañana, sobre un lecho de pétalos de rosa, entregó su belleza sobrehumana al pájaro feliz, la flor dichosa...

IGNACIO TRULLÁS AULET
San José, agosto de 1917.

Excesos en la comida y bebida probablemente causan más males que cualquiera otra cosa. Ayuda a su sistema a eliminar venenos con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO.

POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE

Última novedad de GILLETE FRERES PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

Notas de la calle

El coche que maneja Santiago Araya atropelló a la señora Eusebia Morales, causándole algunas lesiones.

La señora atraviesa la calle en los momentos que el vehículo pasaba, no pudiendo ser detenidas las bestias para evitar el accidente.

Los ladrones penetraron el miércoles por la noche en la casa que habita don Jenaro M. Pacheco.

Aprovechando el silencio de la noche, forzaron una puerta del interior y luego otra que dá a un aposento donde se guardaba toda la ropa. Se llevaron dos vestidos de casimir y algunas piezas de ropa para señora.

El robo fué descubierto, por el hecho de encontrar las puertas abiertas. Hay sospechas de que los ladrones sean personas de la vecindad.

Muchas personas serias quejarse de los escándalos promovidos por mujeres de vida airada, que residen en el barrio del Hospital.

Sería bueno que la policía tomara cartas en el asunto, pues, a más de eso, creemos que no es conveniente

Que no haya Fiestas Cívicas

De ninguna manera estamos de acuerdo con que haya Fiestas Cívicas. Como dice el señor Regidor don Manuel Monge C., consúltese a los padres de familia sobre este tópico, y estamos seguros de que unánimemente contestarán con una negativa rotunda.

Se necesita de veras ignorar el estado de miseria, —sí, así como suena— en que se vive en esta ciudad capital, para abogar por semejante disparate. Nosotros quisiéramos convencer —y no es nada difícil,— a quienes opinan lo contrario, de que hay muchos hogares en que se ha suprimido el diez de leche del nene, en que la carne es bocado de lujo y en que los niños son enviados a la escuela descalzos, mal remedados sus harapos, sin cuernos y por todo bagaje alimenticio una taza de agua de dulce. No es exageración, no! Y estos niños vuelven a las diez a sus desolados y fríos hogares a contemplar escenas tristísimas y desesperantes entre sus padres, quienes disimulan calladamente sus lágrimas mientras los niños disimulan su

hambre con un barquillo, —así es el pan de ahora,— y otra taza de agua de dulce. Y hay todavía quien piense en Fiestas...! Oh dulce vivir desahogado! oh soltería impenitente! Qué hermoso es mirar la vida desde la altura de un bello jardín de ilusiones, y divagar embriagados por el grato aroma de un habano! Qué satisfacción la del que no siente hambre ni frío! (Todo esto no lo decimos por el Regidor Orozco.)

Pues decíamos, que es preciso ignorar esa vida de miseria, para abogar por las Fiestas. Y en contra de ellas alzamos bandera desde ahora.

Ni el comercio las quiere, y así lo manifestará prácticamente negándose a contribuir; porque ese mismo comercio sabe bien cuánto le costará cobrar lo que venda, si es que lo cobra y si es que para esa fecha tiene algo que vender.

Y no habrá Comisión que quiera portarse por las calles de San José y si la hubiere, ya merecería, no el Asilo de Mendigos, hasta la Cárcel. Seguiremos.

X.

Inserción solicitada

Moneda fraccionaria

Estábamos entendidos de que el sábado 4 estarían al servicio del público los tiquetes municipales para facilidad del comercio mayor y menor de esta capital, pero el señor Gobernador no ejecuta el acuerdo municipal y a estas horas nadie tiene cambio.

Es culpa del Gobernador de esta provincia la dificultad enorme que hay. Si quiere Ud. cambiar un cheque en los Bancos, el cajero le pide menu-do porque no tiene moneda pequeña; va Ud. por una medicina, y su enfermo morirá por falta de ella pues en la botica no hay vuelto y no fian; su-be Ud. al tranvía y si no lleva menu-do lo harán bajar incontinenti.

Así vivimos en la capital de la República, donde se asientan las autoridades superiores y donde se cuenta

con más facilidades para la ejecución de los acuerdos; pero don Enrique no se preocupa del acuerdo municipal y no hay trazas de que se remedie la pena que nos tiene a todos casi mal humorados.

No es explicable el empeño de don Enrique de no hacer los bonos municipales; hasta las Municipalidades de lugares apartados han hecho fácil el intercambio por medio del Jefe Político, obediente a la idea salvadora de los tiquetes.

La Municipalidad debe hacer cumplir por quien corresponda el acuerdo de que nos ocupamos, para que se facilite cuanto antes a los vecinos de aquí sus pequeñas operaciones mercantiles.

COMERCIANTE CHICO

que tales mujeres residan tan cerca de los templos, como ocurre con el de la Merced, en el caso que nos ocupa.

Es muy triste ver cómo vagan en el interior del Mercado, muchos niños, que con pretexto de ganarse la vida «jalando diarios», se dedican al robo. Esto sucede y ya se ha dicho repetidas veces por la prensa.

Esos muchachos abandonados por sus padres, recogiendo toda clase de vicios, van guiándose por el camino de la maldad, hasta adquirir el hábito de la delincuencia, que cuando grandes, la ejercen en mayor escala.

Aquí pensamos nosotros; qué buenos servicios no prestaría una casa de corrección!

Ayer al medio día hubo alguna alarma en el barrio de la Plaza del Ganado, con motivo de oírse algunos disparos.

Tuvo su origen en una riña entre sujetos que se encontraban alcoholizados. Uno de ellos hizo uso de su revólver, pero dichosamente no consiguió herir a su enemigo.

Cuando la policía se presentó al lugar del suceso, los contendientes huyeron, no pudiendo ser capturados.

Si tiene Ud. la piel irritada y cubierta de granos, la ZARZAPARRILLA DE CHANNING puede darle excelentes resultados. Preparada especialmente para combatir estas enfermedades.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Rápidas de Cartago

La portada del Cementerio se encuentra en mal estado desde tiempo inmemorial. Llamamos la atención primero por el peligro que ofrece y segundo por la proximidad de la fiesta de los difuntos. Damos traslado a la Junta de Caridad.

Falleció la muy estimable matrona doña Victoria Escalante v. de Ortiz, prenda honrosa de nuestra sociedad que con su ejemplo supo alumbrar a nuestra juventud. El acompañamiento que observamos en el Cementerio fué numeroso, dado las numerosas relaciones sociales de la extinta. A su inconfundible familia damos nuestro sentido pésame.

Es admirable la concurrencia de fieles a los rosarios de la Virgen de los Angeles que acualmente se celebran. Ojalá este entusiasmo sea el mismo hasta que a milagrosa negrita vuelva a su casa en el próximo mes de Setiembre. Esperamos que el Presbítero don Claudio Bolaños, apreciador del entusiasmo y fé de los cartagineses, nos proporcione con frecuencia sus pláticas en la cátedra, que tanto gustan.

gracias a la reforma de que ha sido objeto, presen a mejor aspecto es de desear que se le dé una buena pintada a la verja que se encuentra tan sucia. Damos traslado a la progresista Municipalidad que tanto parece preocuparse del ornato y progreso de nuestra ciudad.

Se dice hasta el exceso que vivimos en honda crisis y no obstante la práctica parece decirnos otra cosa. Cada semana hay tres días de funciones teatrales con dos tandas cada una y los llenos se suceden. Y es que el dinero no duele para lo superfluo, pero sí para lo indispensable. Más duele pagar treinta céntimos por el arroz y diez reales por la manteca, pero no economizamos el dinero para el cine. La crisis es sólo para los alimentos.

Mala impresión ha causado entre los acaparadores las nuevas disposiciones del señor Gobernador que nosotros celebramos, pues ante todo hay que atender las necesidades del pueblo que son muchas y no las mezquinas de cuatro interesados que exprimen al pobre pueblo que ya no puede vivir.

CORRESPONSAL

Espacio Reservado

LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

Heraldo de Grecia

Agosto 14 1917.

Muy conveniente será que el encargado de caminos mande quitar el barro de sobre los puentes, y echar arenón, o algo, que impida se formen baches en esos lugares, que por lo general, constituyen lo peor de los caminos. ¡El puente sobre el río Rosales, camino a Poás, cuesta franquearlo a pie!

Se nos dice, que el farmacéutico D. Agapito Lizano, tomará el negocio de Botica, única en esta, de don Luis Ramírez; el señor Ramírez piensa dedicarse al estudio de la medicina, para lo cual se trasladará a los Estados Unidos. Éxito para el futuro galeno, y buenos negocios para el señor Lizano.

Vecinos de Sarchí, ofrecieron en días pasados un espléndido almuerzo al señor Jefe Político de aquí don Gerardo Mata, fué muy agasajado y atendido. Debido a la actividad del señor Mata, y de lo mucho que se preocupa por los intereses todos del cantón, se ha captado en poco tiempo las simpatías de todos.

De los 77 puestos de licores del

país y extranjeros, que se pueden colocar en el cantón, solamente han sido tomados en remate 34.

Las banquetas de cemento que hay necesidad de colocar en la plaza central, se podrían fabricar aquí perfectamente, así como se están construyendo las gradas del Kiosco, por medio de moldes; esto en virtud de que no hay traza vengana las pedidas a la Dirección de Obras Públicas.

El trabajo de construcción de la hermosa acera que circunda la manzana de la Iglesia, toca a su fin; pocos metros faltan para concluirla. Felicitamos a la Junta y al señor cura por ese esfuerzo hecho en beneficio del embellecimiento del Templo y de la población; ahora, sería muy del caso, se le mandase dar una *chapeadita* a los jardines del altísimo, que están muy llenos de maleza, y afean mucho el lugar.

Los víveres de primera necesidad, estuvieron, como siempre, feijoles a 8.00 cajuela, maíz, a 2.50, papas bajaron a 1.20, dulce a 60 cts negro, y a 75 bueno.

GIL BLAS

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO.
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

La Valenciana

DE Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo. Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

En el templo de la Soledad

El miércoles en la mañana se en contraba el templo de La Soledad, rebozando de fieles, con motivo de la celebración de la Asunción de la Virgen.

A las 8 dió principio la misa oficiada por tres sacerdotes.

La iglesia estaba profusamente adornada con cortinajes blancos y celestes; y hacia el fondo del altar mayor surgía la imagen de la Virgen

de Soledad, haciéndole guardia de honor dos ángeles.

El sermón estuvo a cargo del reputado orador Canónigo Valenciano.

Cantos a varias voces, ejecutados por señoritas y acompañados por selecta orquesta, hacían vibrar sus dulces ecos por las naves del templo. Las mejores cantantes tomaron parte, contribuyendo así, a dar mayor realce a aquella hermosa fiesta religiosa.

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

Para conocimiento de los interesados se reproduce la siguiente lista de precios correspondiente a los productos industriales que se preparan en la

FABRICA NACIONAL DE LICORES

ARTICULOS	Por litro sin envase	Por medio litro con envase	Por botella de 60 c. c. con envase	Por cada 10 litros sin envase	Por cada 25 litros sin envase
Agua de Colonia.....	¢ 4.00	¢ 2.10	¢ 0.50	¢	¢ 96.00
Agua Kananga.....	„ 3.00	„ 1.50	„ 0.40	„ 67.50
Agua Florida.....	„ 1.80	„ 1.00	„ 0.30	„ 40.00
Bay Rum.....	„ 1.50	„ 0.85	„ 35.00
Alcohol para charol:					
De 1 a 9 litros.....	„ 0.80
„ 10 litros en adelante.....	„ 7.50
Alcohol Industrial:					
De 81 grados.....	„ 0.65	„ 15.00
„ 90 „.....	„ 0.80	„ 7.50
Alcohol de Quemar:					
De 81 grados.....	„ 0.65	„ 15.00
„ 90 „.....	„ 0.80	„ 7.50

Las órdenes por cantidades mayores de NUEVE litros solo se atenderán con tiquetes comprados en la ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS NACIONALES.

San José, 8 de agosto de 1917

M. G. Escalante,
Administrador General.

A las 9¹/₂ fué sacada en procesión por fuera del templo, la Virgen de Soledad, llevada por mujeres en medio de dos filas de niñas que arrojaban flores a su paso. Precedían las hijas de María gran número de fieles y las niñas del Hospicio de Huérfanos.

La fiesta, en general, revistió todo el carácter de solemnidad que requería el caso.

CONTRA LA CORRIENTE.

El remar contra la corriente es un trabajo muy duro, aun cuando el bote sea ligero y el remero sea fuerte. Cada golpe de remo se lleva un poco de fuerza. Los pulmones trabajan mucho para ir dando oxígeno a la sangre. Las cosas que están en la orilla no parecen pasar sino con una lentitud descorazonadora. Los brazos y la espalda duelen y el ánimo decae. El enfermo que tiene el hígado pesado, la sangre mala y la digestión peor, es como el hombre que se empeña en ir contra la corriente. Su lucha para conservar la vida da pena. Necesita un tratamiento, pero ningún beneficio duradero puede esperarse del que quedó fuera de su uso y está ya enmohecido por el pasado. El tratamiento seguro es la

PREPARACION DE WAMPOLE

que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es tan sabrosa como la miel, y como remedio para las enfermedades procedentes de debilidad, se coloca a la cabeza en el progreso de la medicina. Estimula los pesados órganos de secreción, enriquece la sangre, promueve la digestión, aviva el apetito natural y reorganiza el sistema. Los que sufren de Pulmones Débiles, Dolor en el Pecho, Bronquitis y Desórdenes de la Sangre, pueden atestiguar su mérito transcendental. El Dr. Juan F. Morales López, Jefe de Despacho de la Jefatura Local de Sanidad de la Habana, dice: "Desde hace muchos años empleo la Preparación de Wampole en enfermedades consuntivas en general y cuando está indicado un tónico y vitalizante poderoso. Es de inapreciable valor en los niños pre-tuberculosos y anémicos." A cambio de la desgracia de la enfermedad, ofrece la dicha de una salud robusta. Es eficaz desde la primera dosis. Téngase esto en cuenta. No se sufrirá desengaño alguno tomándola. De venta en las Boticas.

Favor de San Antonio de Padua

A mi niño M. Bernardino, hoy de 6 años de edad, se le declaró una dolencia intestinal que se le tornó crónica y se le complicó con otras enfermedades. Conforme a mis recursos hube de someterlo a tratamiento médico, siguiendo las prescripciones de unos cuantos doctores sin obtener alivio para mi hijito, como no lo obtuve con medicinas caseras. Viendo el desconsuelo de mi esposa y mis esfuerzos por el restablecimiento de la salud de mi hijito, ocurrió a San Antonio de Padua. Ante su imagen, arrodillado supliqué me reparara quien

sanase mi niño, prometiendo publicar el favor si lo conseguía y cumplir una promesa que aquí no declaro. Como desde el día siguiente y en circunstancias muy especiales tuve el medio de poner en cura mi hijo no obstante los progresos de su dolencia y hoy se encuentra sano y robusto, lo que lleno de fé atribuyo a San Antonio, cumpla mi compromiso proclamando la bondad de ese santo y dándole infinitas gracias por su protección.

SANTIAGO SEGURA R.

Guadalupe, agosto 1917.



UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Unguento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido, Escorzo,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc. El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo. Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

AZÚCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. — Guillermo Niehaus

Agencia Moderna de Inhumaciones

Nuestra casa da más garantías y no explota al cliente. Su lema es honradez y buen trato. Los servicios se distinguen por lo bien presentados, serios, elegantes y económicos. Desengañese el público, que nadie tiene el monopolio para el Panteón o de carrozas fúnebres. Establecimiento 150 varas al Sur del Mercado. Teléfono 14.

COGNAC VALDESPINO

Una sonrisa en cada gota

Cesáreo G. García

compra maíz amarillo, seco y sano
Apartado 756 - Teléfono 126
San José, Costa Rica

La reunión del Ateneo el domingo

El domingo se reunieron los antiguos miembros del Ateneo con el fin de reorganizar ese centro. En esa importante asamblea admitiéronse como nuevos miembros a los señores siguientes: Lic. Víctor Guardia Quirós, Alceo Hazera, Otilio Ulate, Carmen Montero, Francisco Saneho J., Rafael Cardona, Rogelio Sotela, Asdrúbal Villalobos, José Albertazzi Avendaño, Raúl Salazar, Francisco Soler, Mario Cruz Santos, Rodolfo Castaing, Adolfo Boletti, Alejandro Aguilar M.

La nueva Directiva quedó integrada en la forma que sigue: Presidente, Lic. Alejandro Alvarado Quirós. Vicepresidentes: Jenaro Cardona, J. M. Alfaro C. Vocales: Lic. Luis Castro Saborio, Clodomiro Picado, Lic. Carlos Orozco Castro, Alceo Hazera, César Nieto. Secretarios: Francisco Soler, Rogelio Sotela.

Deseamos que el Ateneo en su resurgimiento, tenga una vida próspera y fecunda en el campo de la intelectualidad.

Correo

Ya están todos los departamentos de correos instalados en el nuevo local.

El servicio no ha sido interrumpido ni un momento, gracias a la actividad desplegada por el señor Administrador señor don Macedonio Esquivel.

Telegrama de Puntarenas

El 14 del corriente fundó el vapor City of Pará, procedente de Sud América, con 10 sacos de correspondencia y sin pasajeros.

Tipos de cambio

Londres.—371%
New York.—390%
Agosto 15 de 1917.

Movimiento diario

PASAPORTES

Camilo Durán U., 21 años, para Estados Unidos.
Herbert J. S. Pinder, 37 años, para Nicaragua.
John W. Shut, 37 años para Colón.
Piell G. Byrd, Jr. 23 años, para Estados Unidos con su señora esposa.
Sixto Jaramillo, 64 años, para Colombia.
Velma A. Currier, 26 años, para Panamá.

NACIMIENTOS

Buenaventura, de Francisco López y María L. Meneses Coto.
Blanca Rosa, de Raquel Abarca Abarca.
Rafaela María, de Oliva Pacheco Arias.
Manuel Enrique, de Enrique Manuel Rosat y Emilia Nanne Sáenz.
Innominado, de Rolando Barboza Vargas y Ramona Mora.
María Emilce, de Juan Loria Loria y Angélica Brenes Vega.
José Ramón, de Abelardo Maltés Carvajal y Juana Chavez Jiménez.
Luis Guillermo, de José Segura Jiménez y Elodia Hernández Solís

José Guillermo, de Alfonso Araya Fonseca y Rafaela Fallas Mora.

Miguel Angel, de Dolores Quezada M.

Guillermo Emilio, de Francisco Mañoli y Rogelia Brenes Chavis.

María Luisa, de Joaquina Chavarria C.

DEFUNCIONES

Jorge Calderón, 5 meses, San José.
Eloisa Hernández, 40 años, San José.
Innominado Barboza, San José.
José Roig, 41 años, San José.
María Emilce Loria, 1 año, S. José.
Alvaro Alpizar, 1 mes, San José.

CORREO

El sábado se despachará correo para Estados Unidos y Europa, vía Boston. Llegaron 78 sacos de correspondencia de Estados Unidos y Europa.

Sociales y personales

—Continúa delicado de salud el amigo don Mateo Fournier.
Deseamos restablezca pronto.
—Para Cartago partió don Simeón Jiménez.
—Para Limón partió el estimado amigo don Carlos Blanco.
—De Puntarenas llegó don Francisco de P. Amador.
—Procedente de Orotina se encuentra entre nosotros don Manuel Ehas Vargas.
—Hace varios días se encuentra delicado de salud el joven don Fernando Hine Pinto.
—La estimable señorita Margarita Segreda se encuentra enferma hace varios días. Deseamos restablezca pronto.
—Restablecido se encuentra don Juan Giuste.
—Para los Horcones partió el caballero don Francisco Zúñiga Molina.
—Don Antonio Monge Murillo, cumplido Jefe Político del Cantón de Aserrí y muy estimado amigo nuestro, se encuentra restablecido de la enfermedad que le tuvo en cama estos últimos días; nos alegramos.

BERLIN, 15.—Informe oficial alemán.—Duelos de artillería en Flandes, Artois y sobre el Aisne, con variable intensidad. Por el Norte de Lens están progresando los encuentros de la infantería; lo mismo por el Este de Cerny, en Lannois. En Rumanía hemos progresado en la persecución, por la montaña y durante los ataques por el Oeste de Sereth.

PETROGRADO, 15.—Se anuncia semioficialmente que el Gobierno considera que la solución de las cuestiones de guerra o paz pertenecen a la Entente.

Fiesta de la Purísima

Se avisa a los cofrades y devotos del Purísimo Corazón de María, que el día 17 de este mes comenzará la novena preparatoria de la fiesta del Purísimo Corazón de María. Cada día habrá una misa en La Merced a las 7 a. m. y el rosario a las 6 p. m.

El domingo 26 de agosto se celebrará una misa solemne con panegírico a las 10 a. m. en honra de la Purísima y a las 6 p. m. el rosario solemne.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

VEA QUE GANGA. Vendo una casa en buen punto, para familia regular. No hay que dar nada al contado. Con lo que paga de alquileres compra Ud. la casa por abonos mensuales. Informará esta oficina.

DINERO. Se necesitan tres mil colones con hipoteca de casas en esta ciudad. Informaremos en estas oficinas.

VENDO sacos vacíos y semilla de trigo. «La Espiga de Oro» Elias Quirós.

SE compran terrenos que no disten más allá de 5 horas de San José. Apartado 838.

SE VENDE UNA VITROLA muy buena con una magnífica colección de 202 discos casi todos nuevos, todo junto, no por separado. Apartado 436.

DINERO. Hay hasta diez mil colones para colocar con garantía hipotecaria, pero que responda por tres veces la suma solicitada. En esta oficina informarán.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Clínica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S. Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metálica especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo—de la Iglesia del Carmen.

VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Joseph's Agricultural Institute»

MOSCADEL (Vino Dulce)

CHABLIS (Vino Seco)

Precio: © 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . . © 18.00 la caja
Borgoña Añejo, 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José

EL DIA NOTICIOSO

Santoral

Día 17, viernes.—Santos Pablo, Liberato, Bonifacio y Severo, mártires; San Anastasio, Obispo y confesor, y Santa Juliana, mártir.—La Misa y Oficio divino son de la Octava de San Lorenzo, con rito doble y color encarnado.—San Pablo y treinta compañeros se reunieron en Egipto para pro pagar el Evangelio por aquellas regiones, y trabajaron con el mayor celo, instruyendo a todos y purificando las almas de los penitentes que confesaban sus pecados. Alarmado el gobernador con las muchas conversiones que se verificaban, mandó llamarles a su presencia, y empleó promesas y amenazas para hacerles sacrificar a los dioses; pero en vista de que nada conseguía, les condenó a morir, siendo unos quemados y otros decapitados o muertos en cruz, alcanzando la corona del martirio en 18 de Agosto, no se sabe con certeza el año.

Mortuoria

Antier falleció en esta capital el joven Aquiles Montero Acosta, un joven que abandonó la vida en temprana edad, dejando a su familia penetrada de gran dolor.

A las cinco de la tarde y con gran acompañamiento fué llevado al Cementerio, previa ceremonia religiosa en el templo de la Merced.

La carroza, severa y tirada por elegante par de caballos negros y perteneciente a la empresa Polini, llevaba varias coronas como testimonio de dolor, al cual nosotros nos asociamos.

Traslado

El Municipio Sr. Ruperto Sáenz estudia la manera de suprimir el alquiler del edificio de la Alhambra y trasladar todas las oficinas a la casa propia del Ayuntamiento.

Bomberos

Todavía no se toma ninguna determinación respecto a este asunto; mientras tanto el día menos pensado seremos pasto de llamas.

Mujeres de mal vivir

Todos los barrios de la ciudad están infestados de esta octava plaga que no figuró entre las de Egipto. Mientras tanto el señor Agente de Policía de ese servicio parece dormir, y de qué modo... a pierna suelta. Pero despierte... que ya le lloverá.

Necrología

A la edad de cuarenta y un años, dejó de existir el miércoles en la noche en esta capital, el conocido caballero don José Roig.

Las honras fúnebres se celebraron ayer a las diez de la mañana en la iglesia de La Soledad, saliendo de allí el cortejo hacia el Cementerio General.

El gran acompañamiento, y las ofrendas florales que engalanaban la carroza, fueron completa demostración del cariño y simpatía de que gozaba el extinto en nuestra sociedad.

Al consignar tan triste nueva, formulamos nuestra condolencia a la distinguida familia del extinto.

Sociedad de Economías de Guadalupe

El 15 de este mes trasladará su oficina al local frente a Koberg & Echandi.

San José, agosto 7 1917.

Semillas de hortaliza, flores y pastos

Llegaron las nuevas cosechas de 1917 de semilla de Cebolla LUISIANA y CANARIA; variedades probadas con gran éxito por los principales agricultores del país.

J. ALFREDO QUIROS.

San José, 350 varas, al Norte del Mercado, Paso de la Vaca.



CERVECERIA TRAUBE
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Magnífica ocasión

Tenemos comisión de vender una casa, higiénica y muy cómoda y con buen solar, situada en el mejor punto de esta población.

ZUMBADO HERMANOS.
San Antonio de Belén.

Dr. Joaquín Berrocal
Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Meras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 8 a 11 a. m.
En la Botica Principal, de 1 a p. m. TELEFONO 224

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS
RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos